

investisseurs et entrepreneurs privés d'exécuter divers projets assortis de mécanismes ou de contrats de location en vertu desquels elle devient propriétaire des extrants et des éléments qu'elle juge stratégiques et non aliénables. C'est dans cette catégorie qu'entrent notamment les marchés dits «clés en main».

En 1992, PEMEX déclarait son intention de poursuivre les travaux de construction entrepris dans le cours de 473 projets relatifs aux secteurs suivants : exploration, entretien des puits, raffinage, pétrochimie de transformation, transport, distribution et administration. De ce nombre, 54 projets avaient été mis en branle en 1991. Le coût total de ces projets s'établit à 10,2 milliards de dollars et les plus grands bénéficiaires en sont les domaines suivants : pétrochimie de transformation (32 p. 100), transformation industrielle (11 p. 100) et production primaire (30,9 p. 100). La lutte à la pollution compte aussi parmi les secteurs prioritaires; à cet égard, PEMEX a instauré un «Projet d'ensemble pour la protection de l'environnement» d'un milliard de dollars, qui lui permettra de produire du carburant diesel et du mazout à faible teneur en soufre et de l'essence aussi peu nuisible à l'environnement que celle qu'on trouve dans les pays plus avancés. Le programme comporte 20 volets regroupés en huit catégories. Parmi les autres projets futurs de PEMEX figurent l'agrandissement de la raffinerie de Cadereyta, la réalisation d'un modèle de production et de distribution de gaz de pétrole liquéfié et l'amélioration considérable de son réseau de télécommunications.

En 1993, PEMEX compte affermir sa nouvelle organisation, décentraliser ses fonctions et préciser ses champs de compétence internes. Elle consacrera beaucoup d'énergie à l'exploration et à la production, dans le but d'assurer ses réserves en découvrant de nouveaux gisements pour compenser les ressources extraites. Ses programmes d'investissement auront pour but de répondre à la demande intérieure tout en maintenant les exportations à 1 300 barils par jour.

Les prévisions budgétaires de PEMEX - Exploration et production totalisent 2,45 milliards de dollars pour 1993; de cette somme, 63 p. 100 seront consacrés à des projets d'investissement, pour la plupart relevant de l'exploration et de l'évaluation du potentiel; les 37 p. 100 restants serviront à la réalisation de programmes d'exploitation et d'entretien. Les activités de la filiale seront plus intenses dans la zone marine de Campeche, dans les gisements d'Ocosingo et de Simojovel, au sud-est du pays, et dans la zone d'exploitation de Burgos, au nord. Elle compte aussi mettre en valeur les gisements de gaz non associés d'Emu et de Mercedes (au nord du pays) et de Bellota et Chinchorro (au sud).

Pour la même année, les prévisions budgétaires de PEMEX - Gaz et pétrochimie primaire s'établissent à 377 millions de dollars, qui seront investis dans sept grands programmes portant sur la sécurité, la protection de l'environnement, la conservation de l'énergie, l'amélioration de l'offre et l'efficacité de la distribution intérieure. Le budget total sera consacré à 63,8 p. 100 aux dépenses d'exploitation et à 36,2 p. 100 aux projets d'investissement. Parmi ceux-ci, les plus importants que compte réaliser la filiale en 1993 ont pour objectif de rehausser la capacité de transport, afin d'approvisionner efficacement les terminaux, de terminer le pipeline